

**PALABRAS DEL MINISTRO GUILLERMO I. ORTIZ MAYAGOITIA,
PRESIDENTE DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN Y DEL
CONSEJO DE LA JUDICATURA FEDERAL, DURANTE LA INAUGURACIÓN
DEL FORO DE PROTECCIÓN CIVIL E HIGIENE EN EL TRABAJO 2008.**

México, D. F., a 16 de abril de 2008.

Los científicos pueden plantear los problemas que afectarán al medio ambiente con base en la evidencia disponible, pero su solución no es responsabilidad de los científicos, es de toda la sociedad. Esta reflexión del premio Nobel de Química de 1995 y uno de los más destacados científicos de nuestro país resume en pocas palabras el sentido que ha dado a su trabajo como investigador en su destacada trayectoria.

El doctor Mario Molina Enríquez ha concebido a la ciencia como un medio para conocer los problemas de la sociedad para después solucionarlos. En palabras de don Mario encuentro dos similitudes importantes entre el conocimiento científico y la impartición de justicia. En primer lugar, ambos se rigen por principios y disciplina; por un lado, los hombres de la ciencia plantean y analizan los problemas que afectan a la vida humana a través de la investigación, el análisis y la comprobación, trabajando siempre con rigor y método. Los hombres de la justicia federal, por nuestra parte, estudiamos los conflictos de la sociedad actuando en todo momento con apego a los principios constitucionales de excelencia, imparcialidad, objetividad, profesionalismo e independencia.

En segundo lugar, la ciencia y el derecho son dinámicos y se construyen en el tiempo, día a día. La ciencia avanza en la medida en que sus planteamientos se sujetan a revisión. La aplicación del derecho, por su parte, evoluciona de la misma manera y los nuevos horizontes de la ciencia constituyen retos y desafíos cada vez más profundos para los depositarios del Poder Judicial de la Federación. Tanto la impartición de justicia como la investigación científica son tareas que deben desarrollarse de cara a la sociedad y para su beneficio, el resultado de nuestra labor es público y afecta sensiblemente al entorno social.

Estas semejanzas entre la ciencia y la justicia enmarcan la distinguida presencia del doctor Mario Molina, en esta sede del Poder Judicial de la Federación, el día de hoy. Le agradezco mucho su presencia doctor.

El *Foro de Protección Civil e Higiene en el Trabajo 2008* tiene como propósito la promoción de una cultura de prevención de riesgos y autoprotección y ayudará a preservar la seguridad integral no sólo de los servidores públicos, sino de todos los visitantes del Poder Judicial de la Federación.

Las más de 50 conferencias, talleres y exhibiciones que tendrán lugar en este Foro y que serán transmitidas a través del Canal Judicial, algunas en vivo como la del día de hoy, enriquecerán nuestra cultura preventiva y permitirán que los

espacios donde se imparte justicia pronta, completa e imparcial sean más seguros y confiables.

Gracias al esfuerzo conjunto de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del Consejo de la Judicatura Federal y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, durante los próximos 6 días se darán cita en nuestros edificios instituciones como la Cruz Roja Mexicana, la Universidad Nacional Autónoma de México y el Instituto Mexicano del Seguro Social, quienes compartirán sus experiencias y conocimientos en materia de seguridad en el trabajo.

Esta es una forma en que el Poder Judicial de la Federación responde a las necesidades de quienes dedican su trabajo a la administración de justicia en sus distintos aspectos.

Señoras y señores el Foro que hoy inauguramos abordará temas y desarrollará actividades acordes con la realidad que viven cotidianamente quienes hacemos uso de los espacios del Poder Judicial de la Federación.

Acudo nuevamente a la idea del doctor Mario Molina, el Foro que hoy inauguramos planteará problemas y propondrá soluciones, pero la protección civil y la higiene en el trabajo son una responsabilidad de toda la sociedad en su conjunto.

Don Mario queremos seguir su consejo y hacernos responsables como grupo de nuestro propio entorno. Estoy seguro de que el *Foro de Protección Civil e Higiene en el Trabajo 2008* rendirá buenos frutos.

Muchas gracias.